
«Вместе готовим к школе»

«Мозг, хорошо 

устроенный, 

стоит дороже, 

чем мозг, хорошо 

наполненный.»

М.Монтень

«Школьное обучение 

никогда не 

начинается с пустого 

листа, а всегда 

опирается на 

определенную стадию 

развития, 

проделанную 

ребенком»

Л.С.Выготский

Педагог-психолог      Анфимова Л.М.



«Быть готовым к школе –

не значит уметь читать, 

писать и считать. 

Быть готовым к школе –

значит, быть готовым 

всему этому научиться»

доктор психологических наук, 

Леонид Абрамович Венгер



Ребенок учится брать на 

себя ответственность за 

свои решения и 

поступки. 

Признание за ребенком права иметь свое мнение, 

выбирать занятия по душе, партнеров по игре 

способствует формированию у него личностной зрелости 

и, как следствие, чувства ответственности за свой выбор. 

Ребенок приучается 

думать самостоятельно, 

поскольку взрослые не 

навязывают ему своего 

решения, а 

способствуют тому, 

чтобы он принял 

собственное.

Ребенок учится адекватно выражать 

свои чувства. Помогая ребенку 

осознать свои переживания, выразить 

их словами, взрослые содействуют 

формированию у него умения 

проявлять чувства социально 

приемлемыми способами. 

Ребенок учится 

понимать других и 

сочувствовать им, 

потому что получает 

этот опыт из 

общения со 

взрослыми и 

переносит его на 

других людей. 

Социальная 

готовность ребенка 

к школе



«Камушек в ботинке»
• Многим знакома ситуация, когда в ботинок попадает камушек?

Возможно, сначала он не сильно мешает, и вы оставляете все
как есть. Но через некоторое время ноге становится больно, и
этот маленький камушек становится уже как обломок целой
скалы. Тогда вы снимаете обувь и вытряхиваете его оттуда, но
на ноге уже может быть ранка. Маленькая проблема становится
большой.

• Когда мы сердимся, бываем чем-то озабочены или взволнованы,
то сначала это воспринимается как маленький камушек в
ботинке. Но со временем могут начаться проблемы в
отношениях с близкими людьми. Трудно обратиться к человеку
за помощью или довериться, если он, как правило, раздражен
или недоволен чем-то. Поэтому полезно и детям и взрослым
говорить о своих сложностях сразу, не копить чувства.

Возможность выражать свою позицию позволяет сделать отношения более 

открытыми и снижает вероятность недопонимания и конфликтов в семейном 

общении. 



Памятка для родителей
Важно помнить о правилах общения с ребенком!!!

• Тон голоса и выражение лица должны быть

доброжелательными!

• Как можно меньше употреблять слово «нельзя» и частицу

«не»!

• Всегда стараться выслушивать и понимать ребенка!

• Стараться объяснить, а не просто предъявлять

требования!

• Предлагать ребенку варианты и обозначать перспективу!

• Как можно чаще высказывать эмоциональное одобрение

хвалить!

• Оценивать поступки ребенка. А не его самого.

• Помнить о том, что от нас ребенку просто нужно как можно

больше телесных контактов: обнять, погладить, прижать,

приласкать, посадить на колени. Проявлять к ребенку как

можно больше терпимости и любви.


